
2023年演讲稿一般几分钟最好(优秀6篇)
演讲稿要求内容充实，条理清楚，重点突出。在社会发展不
断提速的今天，演讲稿在我们的视野里出现的频率越来越高。
那么演讲稿怎么写才恰当呢？那么下面我就给大家讲一讲演
讲稿怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

演讲稿一般几分钟最好篇一

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家好！

自古以来，书就是人类的好朋友。早至孔夫子，以书为伴，
满腹经纶，流芳百世；上至伟人毛泽东，博览群书，雄才伟
略，振兴中华。读书似乎是一件苦事，不然，为什么有人头
悬梁，锥刺股读书似乎又是一件快乐的事，否则，为什么会
有人囊萤映雪、凿壁借光我对好书，似乎有一份特殊的感情，
觉得它是我最亲密的朋友。

我爱读书，既不是为了“黄金屋”，也不希望有“颜如玉”，
只想从读书中体会到无穷的乐趣。让你感受世界如此之大，
自然如此奥妙，生活如此多彩，仿佛所有的知识画卷都在你
脑海中一一展现。

我爱读书，生活因读书而精彩。当我灰心丧气时，是书教
我“长风破浪会有时，直挂云帆济沧海”；当我与朋友惜别
时，是书让我知道“海内存知己，天涯若比邻”；当我想放
纵自己时，是书让我懂得“天下兴亡，匹夫有责”。是书告
诉我李白有“天生我材必有用，千金散尽还复来！”的傲骨；
书让我感受“明月松间照，清泉石上流”的闲适恬淡；跟着
杜甫，听他讲述“国破山河在，城春草木深”的忧国忧民，
体会辛弃疾的“可怜白发生”的壮志难愁，怜惜李清照“人



比黄花瘦”的多愁善感。

我的演讲完毕，谢谢大家！

演讲稿一般几分钟最好篇二

敬爱的领导、亲爱的老师、同学们：

大家下午好。我是来自高三年二班的。

“小时候，这根布带就是母亲，妈妈用它背着你，长大了，
这根布带是儿子的深情，你用它背着妈妈。有一天，妈妈的
记忆走远了，但爱不会，它在儿女的肩膀上一代代传承”。
这是感动中组委会给予一个绑着母亲上班的孝子陈斌强的颁
奖词。

为 了老母亲的一句“想去更多地方看看”，62岁的陈寻雪开
着自己改装的“房车”，载着101岁的母亲全国旅游，多么令
人感动的一幕。记得毕淑敏曾说过：赶快 为你的父母尽一份
孝心吧，也许是大洋彼岸的一只鸿雁，也许是近在咫尺的一
个口信。没错的，“孝”字就演绎在我们平凡的生活中。也
许有时只需一句小小的问 候。

同 学们，我们自以为自己受过良好的教育，可是教育
的“教”字怎么写呢?有谁能大声告诉我---不孝不教，教是
由孝和文组成的，有文化却不懂得孝敬父母的人根 本不配说
自己受过了良好教育。孔子曾经说过“犬马皆能有养，不敬
何以别乎?”说的是呀!羊尚有跪乳之恩，乌鸦尚懂反哺之义，
我们为人，不仅应在物质上满足 父母，更应在精神上取悦父
母，才不枉为人子呀!对父母和颜悦色，这才是真正
的“孝”!

孝亲我必行，这是作为新八德的重要一德，作为新时代 的中
学生，我们必须谨记在心，更应付诸行动。其实，孝敬父母



并不难，小到一句贴心的问候有时也能带给父母莫大的欣喜。
行动起来吧，别再去感伤岁月的无情， 命运的不公而让“子
欲养而亲不待”的遗憾一再出现，让我们一起做一个有孝心
懂感恩的中学生吧!愿逝去的青春化作无限的祝福，共祝天下
父母健康长寿!

谢谢大家。

演讲稿一般几分钟最好篇三

尊敬的各位领导、老师、亲爱的同学们：

大家上午好!

我是初三十八班的王海燕，能作为学生代表在此发言我真的.
倍感荣幸。今天我们不引唐诗宋词也不借儒家经典。我，是
一个在96小时后就要离校的毕业生，我的心中百感交集，我
也有千言万语，我想把这三年的故事讲给在场的你，来见证，
在翰林是我们最美的相遇。

面对毕业，不同的人有不同的感受，我就是那种有些后知后
觉的人，直到昨天老师告诉我要准备一篇这样的演讲稿，我
才感觉这次我们真的来到了分叉的路口，到了该相拥着说珍
重的时候。青春兵荒马乱我们潦草的离散，有人把她比作一
本太过仓促的的书，三年的时光，一千多页的喜怒哀乐就这
样匆匆翻过。还记得因为一道数学题争论到快要吵起来的你
们吗？还记得那个熬夜到凌晨说好初三要逆袭的你们吗？还
记得练完体育大汗淋漓时送来的纸巾和热水吗？还记得筋疲
力竭时的那句加油努力吗？还记得哭泣时一直陪在身边的肩
膀吗？还记得多少次躲在角落里找勇气吗？还记得你再三思
索要用来表白的小纸条吗？还记得跑完800米后你为什么歇斯
底里的大哭吗？还记得初一时我们许下时光不老我们不散的
最美誓言吗？你都记得！因为这是你青春的回忆，它深深地
刻在了你一生只有一次的青春里。和你们相识在最美的青春



里便是今生最美的相遇。

亲爱的老师，我们这群捣蛋而任性的孩子总是欠您一句对不
起和一句谢谢您。您包容我们的无理取闹，尽管我们再三顶
撞您也从不计较。我始终记得那个超了预产期八天却依旧挺
着大肚子要陪我们到最后一刻的班主任；我始终记得那个因
扁桃体发炎不顾医生的再三劝告却从未拉下我们一节课的贵
亮哥；我始终记得那个一晚上改完一百二十多张试卷并写下
爱的批语的青姐。你们舍小家顾大家，在我们心中，你们是
最可爱的人。追梦路上有你们保驾护航，我们倍感荣幸。三
年的路，我们一步一个脚印的走来，一瘸一拐的成长。这三
年来，你不仅仅收获了知识，最重要的是你在这些日子里变
得坚强、阳光、乐观、向上，身上有伤疤，眼里有故事，心
里有梦想，未来有希望，遇到了更好的自己也变成了想要的
模样。

接下来我想对学弟学妹们说，你们现在这一张张稚嫩的脸庞
都是我们最初的模样，我们都怀揣着梦想也带着希望。三年，
是一个说起来多么漫长的字眼，就像夕阳下被拉长的影像。
当你慢慢的长大就会慢慢地懂得什么叫光阴似箭什么是弹指
一挥间！你可知有多少人羡慕我们年轻，你又可知为什么？
有听过吗？那首《趁你还年轻》。有人说最痛心的不是我不
行而是我本可以！请你在最美的年华做最有意义的事。愿来
年，在你们的毕业典礼上可以少些遗憾多些欣慰。

最后我要感谢我们的母校。一路走来，我们有母校相伴，在
此之中，我们从懵懂无知走向成熟稳重，在学风的熏陶下我
们变的有理想有抱负。是母校给了我们精神、品格、能力和
知识，让我们在人生的道路上勇往直前。是母校，为我们提
供了优越的环境，让我们飞向理想的高中，是母校使我们完
成人生的蜕变，破茧而出，自由翱翔。我的母校，愿你越来
越好！

毕业季我们只到珍重不说再见，祝前途似锦愿再见如故。翰



林是我们的锦程一站，在这里我们放飞梦想，飞得更高，跳
得更远。今天桃李芬芳，明天国家栋梁。在最美的六月，让
我们备好行囊，扬帆起航，驶向人生另一处美丽的港湾。下
一刻，让我们世界精彩处见！

谢谢大家！

演讲稿一般几分钟最好篇四

各位同学 各位老师，大家下午好!

今天我们隆重举行开学典礼，欢迎新生入学。首先，我谨代
表_大学_学院全体师生，向所有 新生的到来表示最真诚和最
热烈的欢迎!

同学们，从你们报到那天起，你们就正式成为我们_学院的一
员，成为我们_学院这个命运共同体的一部分了 ，我认为这
是你们的荣耀!也是我们的骄傲!

为什么说是你们的荣耀?这是因为我们_学院是国内一般高校
中建立最早的_学院。_学院的前身政治学系是 1960 年成立
的，1963 年按照周恩来总理指示，改名为国际政治学系。
1996-1998 年，_大学原来的国际政治学系 _钻研所和亚非钻
研所通过合并调整，组成此刻 的_大学_学院。自成立以来，
在 学校的大力支持下，在 全体师生的不懈努力下，最终把_
学院办成我国培养国际问题的教学与钻研，以及外交与涉外
工作专门人才最重要的基地之一。

今天的_学院不仅拥有 一组现代化的科研教学楼，而且有 一
批在 国内外学术和政策钻研届享有 很高声誉的老师，他们
在 各自的学术领域里多有 建树，在 国内外关于国际问题和
中国对外政策的讨论 中不断发出理性和务实的声音，并通过
各种渠道对国家外交政策的制定发挥自己积极和建设性的影
响。与此同时，我们的毕业生源源不断地走向世界，在 不同



的岗位上 为各自国家的发展，外交和对外交流做出自己的贡
献。我相信，在 大家的共同努力下，我们一定能够我们把学
院建设成世界上 最好的_学院!

为什么你们是我们的骄傲?这是因为你们是你们这一代最杰出
的代表，尖子 中的尖子。在 中国的教育体系 中，考上 北
大需要多年艰苦的努力?你知我知!你们经受住了 考验，所以
你们个个都是好样的。我们感谢你们选择_学院，我们为有
你们这样的学生感到骄傲和自豪!

去年开学典礼上 ，我对同学们说，到_学院不仅要 学习专业
知识，更要学会如何做人，学会做个有 爱心 有 能力 守规
矩和有 抱负的人。今天我想说，无论做学问还是做人都需要
树立正确的是非观。

大家可能就会说，这的确难办。这就是问题所在 !为什么难
办?为什么我们在 这些问题上 会很纠结?说到底，就是因为
在 这些问题上 ，我们面临价值上 的冲突。事情本身的曲直
和对朋友 对家庭 对单位甚至对政府的忠诚发生了 冲突。

那么，面对这类问题应该怎么办?我以为还是应该回归问题的
本质，那就是我们首先要考虑事情本身的曲直，其次才是你
对朋友 对家庭和对政府的忠诚。假如不讲是非曲直，盲目维
护朋友 家庭 单位和政府错误的做法，到头来只会害了 你的
朋友 家庭 单位和政府，因为他们假如做错了 不改的话，只
会沿着错误的道路上 越走越远，造成的损失只会越来越大。

下一个问题是什么应该是我们判断是非曲直的标准?我觉得至
少应该包括以下四个方面：一是与人为善;二是己所不欲 勿
施于人;三是遵纪守法;四是合情合理。

所谓与人为善，就是善待他人，这里包括家人，也包括外人，
外人不只是国人，也应包括外国人。善待家人比较简单做到，
但要做到善待所有 人，就不那么简单了 。所以古人云，真



正的仁善要做到“老吾老以及人之老，幼吾幼以及人之幼”。
善待他人指的主要是要尊重他人，任何人都有 做人的尊严和
权利，对他人是否尊重?是否尊重他们的合法权益?这是个是
非问题。所以，能不能做到与人为善应该是 3 我们判断某种
的行为和做法的一个是非标准。

所谓“己所不欲 勿施于人”，就是不要对别人做自己不期望
别人对自己做的事情。根据这条标准，无论是背后说别人的
坏话，还是编故事伤害他人名誉，还是由于种族 性别 年龄
地域等原因歧视他人，都是不对和不应该的，为什么?原因很
简单，因为你也不期望别人这样对待你。所以，己所不欲 勿
施于人也是我们判断某种行为或做法的是非标准。

所谓遵纪守法，就是要守规矩。一般情况下，规矩的制定是
为了 保护大家的利益的。如那些涉及同学上 课 考试 写论
文方面的规矩和制定，制定这些规矩和制度目的是为了 同学
们能够有 一个良好和公平的 学习环境，作为学生和老师遵
守这些规矩和制度是天经地义的。有 人会问，假如规矩不合
理怎么办?还要遵守它吗?碰到这种情况，最好的办法是通过
合法的渠道推动这个规矩的修改，而不是简单拒绝执行它。
所以，在 一般情况下，守不守规矩也是判断某种行为和做法
的是非标准。

所谓合情合理，就是做得事情要适度，到大家都能够接受的
程度。比如对上 课迟到的处罚，迟到一次对当事人进行适度
批评甚至扣上 几分都应该是合情合理的，但迟到一次就不让
通过这门课可能就有 点不近情理了 。对待家人和同学，偶
然耍个小脾气，可能是情理之 中，大家可以理解，但老耍脾
气，就不近情理了 ，即使是爱你的家人和同学也很难忍受。
所以，待人处世是否合情合理也是判断某种行为和做法的是
非标准。

是非问题涵盖方方面面，上 面提到的四个标准可能是挂一漏
万，主要期望引起大家对这个问题的思量。



也许有 人会问，怎么今天想起谈是非问题了 ?之所以这样做
是因为是非观问题此刻 的确成了 一个问题了 。由于种.种
原因，社会上 呈现了 不少是非混乱，道德沦丧的事情。小
到对老人不敬 对朋友不诚，大到制假贩假，骗人讹人，而且
不以为耻，还以为荣，甚至还有 人为之堂而皇之地辩护和正
名。比如说，_给 中国曾造成巨大的灾难，这一点很多人有
惨痛经历， 中央也有 明确决议。但就是有 人罔顾事实，试
图为_翻案!这不得不引起我们的关注。

同学们，作为北大人和国关人，你们是国家未来的栋梁，将
引领你们的国家和世界前进的方向，我真诚的期望，你们在
_学院，不仅要 学习专业知识，也要树立正确的是非观，因
为惟独 你们学会明辨是非，作为老师的我们才真正履行了
我们的责任，作为学生的你们才有 可能完成历史赋予你们的
使命。

上 面的看法是个人一点心得，不见得都对，仅供大家参考。
最后，祝大家在 _学院的 学习顺利 身体健康 生活愉快!谢
谢!

演讲稿一般几分钟最好篇五

老师们、同学们：

你们好!

大家从一年级开始都跟本人友好相处五年了，大家对本人非
常熟悉也很了解。

五年中在老师的教育下，在同学们的帮助下，在本人自已的
努力下，本人各方面得了很快的发展。昨天本人把五年的成
绩单拿出来看了一下，每年的成绩都在提高，特别是从四年
级以来提高行最快。



本人曾记得在一、二、三年级时二十以内的加减法都计算不
准确，在班上总是中等偏下，如今已是中等偏上啦!有时还在
前10名内。

在学校，本人的作业从不拖拉，而且认真正确地做好各种作
业，及时订正。上课认真听讲。所以去年期末考试得个优秀
的成绩。

在身体上面，你可别看本人矮小，但是本人的身体素质尚可。
自从进入学校以后，身体一天天向上发展，很少感冒，每年
体育成绩都在优秀或者良好。

本人自从进入小学以来，对班级非常热爱，本人代表学校参
加二00四年全市少年模型比赛并且获得三等奖。在学校艺术
节贺卡比赛中获得三等奖。

本人虽然取得了一点点成绩，但与同学们比还是差得很远，
今后再从“0”开始，继续努力，力争在各方面更提高一步。

谢谢!

演讲稿一般几分钟最好篇六

尊敬的老师，同学们：

大家好！今天我演讲的题目是《最初的梦想》

最初的梦想就握在自己手上，最想要去的地方就别在半路返
航。 如果梦想不曾坠落悬崖，千钧一发，又怎么会懂得，执
着的人，有双梦的翅膀。不顾一切疯狂追寻过，失落过，也
妥协过，但都不能湮灭梦想兑现时的片刻欢喜。在梦想与现
实交锋的那一瞬间，我看到了它们的差距。而这只是一个梦
想的差距，需要太多的勇气，太多的才气，太多的热情，才
能点燃青春的高潮。



是成为笑傲天穹的精灵，还是成为陆地上平庸的小丑，这一
切都由你自己决定。当奥运健儿站在最高领奖台上，当国歌
奏响、五星红旗缓缓升起的那个瞬间，我们看到是自豪、骄
傲。可这自豪的背后又有多少不为人知的艰辛与汗水，要实
现梦想就必须为之奋斗。

战国时期的政治家苏秦。年轻时，学问不深，曾到好多地方
做事， 都不受重视。家人也瞧不起他。这对他的刺激很大。
所以，他下决心发奋读书。 常常读书到深夜，很疲倦，他便
想出了一个方法，一打瞌睡， 就用锥子往自己的大腿上刺一
下。这样，猛然间感到疼痛，使自己清醒起来，再坚持读书。
才有了“苏秦刺骨”的佳话。

几千年前年轻的苏秦都懂得克制，更何况现在的我们呢？青
春的日子请好好把握，不要等到梦里都麻木的一天，才懂得
懊悔，更不要等到青春散尽的一天，才懂得珍惜。

让我们去回想我们最初的梦想，燃起我们的激情，洒一路汗
水，饮一路风尘，咀嚼一路艰辛。让青春在红旗下继续燃烧，
我们是搏击长空的鹰，是辽阔无垠的海，我们是有梦想，有
作为的少年，我们乘风破浪，披荆砍棘，只为最初的梦，只
为最炫目的光！

我的演讲到此结束，谢谢大家！


